

**Zeitschrift:** Revue de Théologie et de Philosophie  
**Herausgeber:** Revue de Théologie et de Philosophie  
**Band:** 151 (2019)  
**Heft:** 1

**Vorwort:** Éditorial

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 24.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## ÉDITORIAL

Le présent numéro de la *Revue de théologie et de philosophie* (2019/I) contient quatre articles fort différents les uns des autres, qui, nous l'espérons, vous intéresseront.

Mariel Mazzocco se penche sur la tradition mystique en lien avec la question du genre : y a-t-il une mystique féminine, et si oui, quels en sont les traits distinctifs ? Mariel Mazzocco apporte des éléments de réponse qui récusent toute distinction trop rapide de la mystique féminine par rapport à la mystique masculine.

Ralph Kunz propose une réflexion qui relève de la théologie pratique, discipline dont il a la co-responsabilité à la Faculté de théologie de l'Université de Zurich. Si l'Église est intrinsèquement « missionnaire », comme le proposait Emil Brunner il y a un demi-siècle environ, qu'est-ce que cela peut signifier dans notre contexte actuel, un contexte de délitement important et rapide des institutions ecclésiales protestantes, qui cherchent néanmoins des voies pour envisager leur avenir ?

Stève Bobillier reprend la question de la définition de la « personne » et montre comment, dans la seconde moitié du XIII<sup>e</sup> siècle, un penseur quelque peu tombé dans l'oubli, Pierre de Jean Olivi, a renouvelé la réflexion sur cette thématique, annonçant certaines avancées ultérieures de la pensée occidentale au cours des Lumières.

Enfin : que penser de la tentative, par François Jullien, d'approcher le christianisme « sans y entrer par la foi » ? Dans une étude détaillée et informée, qui prolonge à bien des égards les intuitions de François Jullien, Alain Douchevsky apporte des éléments de réponse, aussi profonds qu'exigeants, à cette question.

\* \* \*

Adieux et nouveaux départs

Le Comité de rédaction de la *Revue de théologie et de philosophie* tient à exprimer sa gratitude à François Félix, qui a rejoint le Comité général de la Revue en 1997 avant de le présider à partir de 2003. François Félix vient de se retirer du Comité général, au terme d'un long et fidèle service. Merci, cher François, et bonne suite !

À Frédéric Moinat qui lui succède à la tête du Comité général, ainsi qu'à Sarah Scholl, Jacques Besson, David Hamidovic et Serge Margel, qui rejoignent ce Comité, le Comité de rédaction souhaite une cordiale bienvenue et se réjouit de la collaboration à venir !

*Le Comité de rédaction, février 2019*

